



Sauges, le 24 juillet 1914

Mes chers parents,

Puis l'instant, nous sommes exempts de service les E.O.R. - Vous avez un peu le temps de travailler pour l'ad de notre examen - Ce matin, pourtant, jour de marche, nous avons eu manœuvre de régiment - Nous avons eu la pluie d'un bout à l'autre de la manœuvre - Pourtant, nous n'avons pas fait bré de chemin, le sous-lieutenant qui commandait ma section s'était perdu - Nous sommes

arrivés quant même au rassemblement, mais après la manœuvre - Il a failli arriver de très graves accidents : des balles se trouvant dans des paquets de cartouches à blanc ont été tirées - Et une d'elles a passé moy loiz de moi - Un sergent de la 6<sup>e</sup> C<sup>ie</sup> en a entendu une près de lui à peine à 1/2 mètre. C'est atroce cette administration ! Ce n'est pas si agréable que cela d'entendre ronfler une balle quand on s'en va, confiant, contre l'adversaire ! Enfin, heureusement les hommes tiraient haut et il n'y a eu aucun accident - Le fait a été signalé à la critique de la manœuvre : peut-être vont-ils surveiller plus attentivement ceux qui mettent en paquets les cartouches ; ce qui serait à désirer.

J'ai fait couper ma barbe - quoique sous trouzier que cela m'allait mal - Ici, tout le monde me dit que j'ai eu tort - que n'ai-je eu encore l'occasion de parler au Capitaine au sujet de mon envoi au Maroc. Je vais lui en parler le plus tôt possible -

Je ne suis rien de plus à vous dire -  
Je vous embrasse affectueusement  
tous deux -

Arthur

Près d'un mois s'est écoulé depuis l'attentat du 28 juin à SARAJEVO et visiblement Arthur ne pressent encore pas la menace de guerre avec l'Allemagne. Il envisage même d'être envoyé au MAROC...

Il se révèle un jeune homme plein d'élégance... petit cachet AD à ses initiales, remarques à ses parents à propos de sa barbe coupée.

Un humour caustique et sans concession se révèle dans son discours, tant à propos de son sous-lieutenant "perdu" que des cartouches à balles réelles confondues avec les cartouches d'exercice à blanc !

"Ce n'est pas si agréable que cela d'entendre ronfler une balle quand on s'en va confiant contre l'adversaire !"